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В сентябре–ноябре 1981 г. были 
разработаны и утверждены Устав 
института и план социально-эконо-
мического развития ГПИ до  1990 г. 
Правительство республики, местные 
партийные и государственные органы 
придавали большое значение образо-
ванию института. В результате было 
создано второе по своей значимости 
в республике и первое в Гомельском 
регионе и на Полесьи высшее поли-
техническое учебное заведение.  

Развитие и совершенствование 
структуры Гомельского политехниче-
ского института позволили создать 
прочную учебно-лабораторную базу 
для подготовки квалифицированных 
инженерных кадров. В момент откры-
тия института в 1981 г. в нем уже 
занимались 2733 студента, в том 
числе 1520 на дневной и 1213 на ве-
черней форме обучения. Профессор-
ско-преподавательский состав –     
186 человек (из них 39,2 % с учеными  
степенями и званиями). К 1981 г. ин-
ститутом было подготовлено 2211 
квалифицированных инженерных 
работников. А к своему 20-летию 
(1988 г.) ГПИ имел 5790 выпускников 
по специальностям: электроснабже-
ние предприятий городов и сельского 
хозяйства (квалификация – инженер-
электрик) –  1568 чел.; технология 
машиностроения, металлорежущие 
станки и инструменты (инженер-
механик) – 2425 чел.; машины и тех-
нология литейного производства 
(инженер-механик) – 518 чел., маши-
ны и технология обработки металлов 
давлением  (инженер-механик) –     

ГГТУ им. П. О. Сухого ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА 

Продолжение. 
Начало в № 1, 2007 г. 

До юбилея  
осталось 

 180 дней... 

опытным производст-
вом (ныне научно-
производственное 
объединение «Сей-
смотехника»). Выдаю-
щимися результатами 
научной деятельности 
Шагиняна А. С. стали 
разработка теории 
импульсных вибраци-
онных источников 
сейсмических сигна-
лов, методов анализа 
и синтеза систем 
«источник сейсмиче-

ских сигналов – геологическая среда». 
Под его руководством были созданы 
новые сейсмические станции импульс-
ных и вибрационных сигналов стацио-
нарного и мобильного базирования, 
нашедшие применение в различных 
отраслях. Они предназначены для 
вибрационного зондирования Земли, 
прогноза землетрясений, повышения 
нефтеотдачи, осуществление сейсми-
ческой связи и многого другого. 

С мая 1986 г. и в течение ряда 
лет, будучи членом Гомельского обко-
ма КПБ и облисполкома, А. С. Шаги-
нян принимал активное участие в лик-
видации последствий аварии на     
ЧАЭС. В этой работе он не щадил ни 
сил, ни своего здоровья. Он начал 
готовить совместную Программу ра-
бот Белоруссии, Украины и России по 
ликвидации последствий Чернобыль-
ской катастрофы. Через Международ-
ную инженерную академию привлек к 
этой работе ученых из Италии, Герма-
нии, США, Швейцарии, Шотландии и 
других стран. Как академик и член 
Совета Президентов МИА он сумел 
привлечь к этой программе внимание 
многих ведущих специалистов, объе-
динить их усилия в решении конкрет-
ных задач, нацеленных на борьбу с 
последствиями катастрофы. 

Шагинян А. С. – крупный ученый. 
Им была подготовлена целая плеяда 
талантливых конструкторов и исследо-
вателей машин. Часть из них возгла-
вила крупные заводы и КБ в России, 
успешно работают в США и Израиле. 
Он является автором 272 научных 
работ, в том числе 182 авторских сви-
детельств  на изобретения  и                
12 зарубежных патентов. Основная 
часть его изобретений внедрена в ПО 

732 чел., сельскохозяйствен-
ные машины (инженер-
механик) – 51 чел.; механи-
ческое оборудование авто-
матических установок (инже-
нер -электромеханик )  –      
153 чел.; гидропневмоавто-
матика и гидропривод (инже-
нер-механик) – 277 чел.; 
организация и нормирова-
ние  труда  (инженер -
экономист) – 66 чел. Всего в 
это время в ГПИ обучалось 
и работало: 1912 студентов 
дневных факультетов, 1310 
студентов вечернего заочного факуль-
тета, 336 сотрудников и 261 преподава-
тель. 

С 15 ноября 1985 г. Ставрова Васи-
лия Петровича, д. т. н., профессора, 
ректора Гомельского политехнического 
института, переводят на должность пер-
вого заместителя Министра высшего и 
среднего специального образования 
БССР.   

В 1986 г. институт возглавил  Шаги-
нян Альберт Семенович. 

А. С. Шагинян родился в 1934 г. в     
г. Армавире Краснодарского края 
(Россия). В 1957 г. окончил станкострои-
тельный факультет Ростовского институ-
та сельскохозяйственного машинострое-
ния по специальности инженер-механик. 
Работал на Армавирском заводе испы-
тательных машин мастером, начальни-
ком цеха, руководителем конструктор-
ской группы, заведующим конструктор-
ским отделом.  

Ярким примером конструкторской и 
научной деятельности является период 
его работы (1973–1986 гг.) в должности 
директора – главного конструктора Го-
мельского СКТБ сейсмической техники с 

 

 
Альберт Семенович Шагинян  
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«Точмашприбор» (Россия) и НПО 
«Сейсмотехника» (Беларусь). По пакету 
изобретений были осуществлены 3 ли-
цензионные продажи. Установки, соз-
данные под его руководством, экспорти-
ровались в Германию, Венгрию, Болга-
рию, продолжают экспортироваться в 
страны СНГ. 

Будучи ректором Гомельского поли-
технического института, А. С. Шагиняном 
была разработана программа развития, 
направленная на повышение качества и 
уровня обучения, эффективности НИР, 
усиление ответственности за конечный 
результат деятельности, создание бла-
гоприятных условий для самореализа-
ции в учебной и научной деятельности, 
объединение усилий коллектива на ре-
шение актуальных задач и удовлетворе-
ние запросов производства с учетом 
современных требований социально-
экономического развития республики. 

Эта программа успешно реализуется 
по всем ее направлениям: за последние 
годы учебные площади университета 
выросли боле чем в 10 раз, открыты 
Жлобинский филиал университета на 
Белорусском металлургическом заводе,  
новые факультеты, четыре кафедры, 
аспирантура, Совет по защите кандидат-
ских диссертаций, начата подготовка 
специалистов по семи новым специаль-
ностям и специализациям. 

В начале 90-х ГПИ становится пре-
стижным, быстро растущим вузом го-
мельского региона. К этому времени 
построен новый главный корпус институ-
та, который стал украшением района, 
освоена вторая половина корпуса  № 2, 
велось проектирование для превраще-
ния территорий института в парковую 
зону для студентов и жителей района. 
Благодаря активной гражданской пози-
ции и настойчивости Шагиняна А. С. в 
1995 г. Постановлением Кабинета мини-
стров Республики Беларусь Гомельско-

му политехническому институту было 
присвоено имя выдающегося авиаконст-
руктора Павла Осиповича Сухого.           
С обретением имени П. О. Сухого значи-
тельно возрос престиж института, чему 
способствовали интенсивное развитие 
его материально-технической базы, рост 
научно-педагогического потенциала. А с 
1998 г. по результатам аттестации и 
аккредитации приказом Министерства 
образования Республики Беларусь ин-
ститут был преобразован в Гомельский 
государственный технический универси-
тет имени П. О. Сухого. 

С именем А. С. Шагиняна связан 
значительный этап в жизни г. Гомеля и 
Гомельской области. Он являлся ини-
циатором и претворял в жизнь смелые 
научно-технические и социальные про-
екты.  

Альберт Семенович Шагинян был 
человеком, в котором естественным 
образом сочетались строгость и принци-
пиальность к себе и подчиненным с доб-
ротой и заботой о людях. В жизни он 
руководствовался принципами социаль-
ной справедливости, обладал большой 
работоспособностью, реализуя эти каче-
ства многопланово в качестве ученого-
исследователя, педагога и активно раз-
вивающего свое дело руководителя. 

20 августа 2000 г. на 67 году жизни 
скоропостижно скончался ректор Го-
мельского государственного техническо-
го университета имени П. О. Сухого, 
вице-президент Белорусской инженер-
ной академии, председатель Президиу-
ма Гомельского отделения БИА, акаде-
мик Международной академии, кавалер 
ордена Дружбы народов, лауреат пре-
мии Международной инженерной акаде-
мии, Почетный член Гидротехнического 
общества Франции, член Федерации 
космонавтики СССР, заслуженный изо-
бретатель Белорусской ССР, заслужен-
ный деятель науки Республики Бела-
русь, доктор технических наук, профес-
сор Шагинян Альберт Семенович. 

 
Справочно-статистический 

материал подобрал 
 В. А. ДРИГО, руководитель музея  

университета. 
Фото из архива музея.  

Продолжение следует… 

Продолжение на с. 4 

НОВОСТИ   УНИВЕРСИТЕТА 
 

ЛИТЕРАТУРНЫЙ ВЕЧЕР 
ПАМЯТИ ВЫСОЦКОГО 

26 марта в читальном зале № 1 уни-
верситета «Литературно-музыкальная 
гостиная «Вдохновение» провела вечер- 
путешествие в мир поэзии «И вот душа 
поэзии полна...» с композицией  
«Владимир Высоцкий: человек, актер, 
миф». Преподаватели, сотрудники и 
студенты университета читали стихотво-
рения В. Высоцкого. 

 Напоминаем, что такие литератур-
ные вечера проходят в последнюю сре-
ду каждого месяца в 15.00 в читальном 
зале библиотеки учебного корпуса № 2 . 

Продолжение на с. 4 

28 марта в ДК «Фестивальный» про-
шел районный смотр-конкурс художест-
венной самодеятельности, по результа-
том которого наш университет занял 
первое место среди молодежных кол-
лективов. Чувствовалась поддержка 
наших болельщиков, которые принесли 
с собой еще и всю символику нашего 
университета.  

 

ПЕРВОЕ МЕСТО В СМОТРЕ-КОНКУРСЕ 
ХУДОЖЕСТВЕННОЙ  

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

 

ВСТРЕЧА СТУДЕНТОВ 
С МИНИСТРОМ ОБРАЗОВАНИЯ  

РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ 

28 марта представители студенче-
ского актива нашего университета Ольга 
Сухотская (ФАИС), Ирина Кожевникова 
(ГЭФ), Александр Голомысов (ЭФ), 
Дмитрий Новиков (МТФ) и Денис Не-
делько (МТФ) приняли участие в 
Республиканском студенческом форуме 
«Государство и молодежь – строим 
будущее Беларуси вместе», который 
прошел в г. Минске на базе БГЭУ. На 
форуме обсуждались вопросы деятель-
ности органов студенческого самоуправ-
ления, молодежных общественных объ-
единений по идеологическому воспита-
нию; организации учебного процесса, в 
том числе преподавания дисциплин 
социально-гуманитарного цикла; научно-
исследовательской работы студентов; 
деятельности студенческих и волонтер-
ских отрядов; организации содержатель-
ного досуга и быта студентов; утвержде-
ния здорового образа жизни студенче-
ской молодежи; трудоустройства моло-
дых специалистов. 

В рамках форума состоялась встре-
ча студенческого актива с Министром 
образования Республики Беларусь Алек-
сандром Михайловичем Радьковым. 
Встреча проходила в форме диалога в 
режиме вопрос-ответ. 

 

РАССМОТРЕНО НА РЕКТОРАТЕ 

7 апреля на заседании ректората 
были рассматрены вопросы: о подготов-
ке к текущему и капитальному ремонту 
зданий, сооружений и его материально-
му обеспечению, о состоянии работы 
кафедры «Теоретические основы элек-
тротехники», о подготовке к распределе-
нию выпускников 2008 г. и многое дру-
гое. 

Со смертью А. С. Шагиняна 
наука и образование Республики 
Беларусь, Гомельская область, 
город Гомель, близкие, родствен-
ники, друзья, коллеги и знакомые 
понесли невосполнимую утрату. 
Светлая память об Альберте 
Семеновиче, прекрасном челове-
ке, навсегда останется в наших 
сердцах. 
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НОВОСТИ   УНИВЕРСИТЕТА 
Начало на с. 3 

 

ВСТРЕЧА   
С ЗАМЕСТИТЕЛЕМ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

 ЦК ПРОФСОЮЗОВ 
8 апреля наш университет посетил 

Роман Осипович Дапиро – заместитель 
председателя ЦК Белорусского проф-
союза работников образования и науки 
по вопросам организации социального 
партнерства, выполнения коллективных 
договоров. Была организована встреча с 
профсоюзным активом среди работни-
ков вуза и студентов, где рассматрива-
лись вопросы о роли профсоюзов. Ро-
ман Осипович высказал свое мнение о 
принятии закона об упорядочивании 
льгот, о введении нового законодатель-
ства для молодых специалистов, о кон-
троле и нормам найма на работу и мно-
гое другое.  

Студенты принимали активное уча-
ствовали в беседе, задавали вопросы, 
проявляя тем самым свою заинтересо-
ванность в работе профсоюзной органи-
зации вуза. 

 

ОЧЕРЕДНЫЕ ИГРЫ 
ДЛЯ ИНТЕЛЛЕКТУАЛОВ 

 8 апреля в актовом зале впервые 
прошло первенство по интеллектуаль-
ным играм между командами факульте-
тов. В напряженной игре «Что? Где? 
Когда?» первое место завоевала коман-
да ФАИС «Пятница 13». В «Своей игре» 
победу одержала команда ЭФ «Мысли 
наизнанку». Хотим отметить игру коман-
ды «NONAME», в состав которой входи-
ли заместители деканов 4-х факульте-
тов. Они постоянно были на первом 
место, но играли вне зачета. 

 

КОНФЕРЕНЦИЯ ПРОФКОМА  
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ И СОТРУДНИКОВ 

9 апреля состоялась профсоюзная 
конференция, на которой был заслушан 
отчет председателя профкома ППС 
Михайлова М. И. о Соглашении коллек-
тивного договора, заключенного между 
администрацией университета и проф-
союзной организацией. На конференции 
приняты дополнения и изменения к кол-
лективному договору, позволяющие 
регламентировать отпуска ППС, оплату 
за обучение студентов, льготы для обу-
чающихся сотрудников университета на 
заочной форме обучения, льготы рабо-
тающим в вузе матерям, а также расши-
рены возможности по оказанию матери-
альной помощи сотрудникам вуза. 

ПЕРВЫЕ В КОНКУРСЕ 
 «АГИТБРИГАД» 

16 апреля  в ГЦК прошел областной 
конкурс студенческих молодежных аги-
тационных бригад по пропаганде здоро-
вого образа жизни.  

Наша команда заняла заслуженное 
первое место. 

 

СОВЕТ УНИВЕРСИТЕТА ПОДВЕЛ ИТОГИ 
21 апреля прошло заседание Совета 

университета, где рассматривались 
вопросы о состоянии и совершенствова-
нии идеологической работы в универси-
тете, работе кафедры «Белорусский и 
иностранные языки», о работе заочного 
факультета по организации и совершен-
ствованию учебного процесса. 

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ  
КОНФЕРЕНЦИЯ  
ПО ОО «БРСМ» 

26 марта в стенах нашего уни-
верситета прошла отчетно-выборная 
конференция  ПО  ОО  «БРСМ»      
ГГТУ им. П. О. Сухого, на которой 
были рассмотрены следующие вопро-
сы: отчет о деятельности первичной 
организации ОО «БРСМ» университе-
та за 2005-2008 гг. и перспективах ее 
дальнейшего развития, об избрании 
комитета первичной организации, об 
избрании делегатов на городскую 
отчетно-выборную конференцию    
ОО «БРСМ», о мероприятиях первич-
ной организации университета, посвя-
щенных 90-летию комсомола и мно-
гое другое. 

В работе конференции приняли  
участие Кириенко В. В. (проректор по 
учебной и воспитательной работе); 
Потеряйло Т. Н. (начальник отдела 
по реализации молодежных программ 

Гомельского областного 
комитета   ОО «БРСМ»); 
Восарев В. А. (второй сек-
ретарь Гомельской город-
ской организации  ОО 
«БРСМ»); Прива-        лов В. 
А. (начальник отдела по 

делам молодежи Гомельского 
городского исполнительного коми-
тета); Забия-     ко В. А. (начальник 
отдела по делам молодежи Совет-
ского района) и Чемезов С. С. (первый 
секретарь ОО «БРСМ» Советского 
района). 

За вклад в работу и развитие      
ПО ОО «БРСМ» нашего вуза были 
отмечены профком студентов в лице 
его председателя Соколовой О. П. и 
студенческий клуб в лице его культор-
ганизатора Боброва И. В.  

По итогам конференции постано-
вили: избрать секретаря  первичной 
организации ОО «БРСМ» нашего уни-
верситета Мельникову Т.  В., замести-
теля секретаря – Чемезову (Хамен- 
ко) Л. В., заместителя секретаря на 
период выполнения обязанностей 
временно отсутствующего работника, 
за которым в соответствии с законода-
тельством сохраняется место рабо-  

 

В. А. Привалов, В. В. Кириенко, В. А. Восарев  
(слева направо) 

 

Т. В. Мельникова, Т. Н. Потеряйло 
(слева направо) 

11 апреля в читальном зале 
библиотеки учебного корпуса № 2 
состоялась тематическая конференция, 
посвященная Дню космонавтики, ее 47-й 
годовщине. На стендах была представ-
лена литература о космосе, астрономии, 
о развитии космонавтики. Был показан 
фильм об этапах развития ракетострое-
ния, освоении космоса, о полете Юрия 
Гагарина. Много интересного студенты 
услышали от выступающих Мосякина 
Игоря Петровича, Качур Светланы Алек-
сандровны, Дриго Валерия Алексеевича, 
Медведева Владимира Ивановича. На 
все заданные вопросы были получены 
ответы. Встреча получилась интересной 
и познавательной. 

В. И. МЕДВЕДЕВ,  
мастер производственного 

 обучения  
кафедры «Теоретические основы  

электротехники» 

ДЕНЬ  
КОСМОНАВТИКИ 
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ПОЗДРАВЛЯЕМ 
 

СТУДЕНТОВ–ПОБЕДИТЕЛЕЙ  
 

ОБЛАСТНОЙ  
МЕЖВУЗОВСКОЙ  
ОЛИМПИАДЫ  

 

ПО ИНОСТРАННЫМ ЯЗЫКАМ: 
 

1. Сенчук Я. Ю. (II место) 
2. Дубина Э. И. (III место) 
3. Хорошко А. В. (III место) 
4. Рублевскую Ю. В. (IV место) 

Международная  
студенческая конференция 

На базе нашего университета       
с 28 по 29 апреля проходила           
VIII  Международная межвузовская 
научно-техническая конференция 
студентов, магистрантов и аспиран-
тов «Исследования и разработки в 
области машиностроения, энергетики 
и управления». 

Для участия в конференции были 
заявлены 392 доклада из      15 вузов 
РБ, 3 вузов России и    Украины. За-
регистрировались:         167 чел.: 78 
иногородних, 12 городских и 77 вузов-
ских участников, в т. ч. 21 аспирант, 8 
магистрантов и  138 студентов. 

Работа конференции проходила       
в 11 секциях: 

- машиностроение, 
- материаловедение и технология 

обработки материалов, 
- энергетика, 
- промышленная электроника, 
- экономика, 

- менеджмент и инвести-
ции, 
- экономика АПК, 
- маркетинг, 
- правовое регулирование 
хозяйственной деятельно-
сти, 
- информационные тех-
нологии и моделирова-
ние, 
- современные проблемы 
энергосбережения. 
 

В ходе конференции выступили с 
докладами 265 чел., в т. ч. 35 аспиран-
тов, 8 магистрантов, 222 студента. К пуб-
ликации в сборнике материалов конфе-
ренции рекомендовано 142 доклада. 

Участники конференции проявили 
большой интерес к обмену информацией 
о проводимых научных исследованиях и 
были единодушны во мнении о целесо-
образности проведения таких конферен-
ций в дальнейшем. 

А. С. ЧУХАР, 
секретарь НИС 

 

 

 Участие в выставке 
 в г. Минске  

С 15 по 18 апреля в г. Минске 
проходила XI Республиканская 
выставка научно-методической  
литературы и педагогического 
опыта «Нравственно-правовое и 
семейное воспитание, профилак-
тика противоправного поведения 
детей и учащейся молодежи», 
проводимая Министерством обра-
зования Республики Беларусь. 

Наш  университет  занял           
3-е место благодаря совместным 
работам и усилиям работников 
кафедры «Хозяйственное право» 
и ее заведующей Кацубо Светла-
ны Петровны. Они предоставили 
огромное количество тематиче-
ского материала, методические 
разработки, студенческие проекты 
и т. д.  

Особая благодарность Дри-    
го В. А. (дизайнер университета) 
за разработку красочных папок с 
логотипом вуза, которые достойно 
смотрелись на выставке и Жиги-
реву В. П. (художник вуза) за по-
мощь в оформлении стенда. Бла-
годарим всех участников выстав-
ки, а также работников издатель-
ского центра за помощь в подго-
товке материалов к выставке. 

Е. Н. ДАВЫДЕНКО, 
психолог  университета 

 В этот же день специально для 
участников конференции (студен-
тов нашего и других вузов Белару-
си) была проведена экскурсия по     
г. Гомелю.  

ПОСЛЕ КОНФЕРЕНЦИИ... 
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- Ирина Николаевна, кто Ваш пер-
вый руководитель в университете? 

- С момента прихода в ГПИ я работа-
ла инженером под руководством             
Е. Г. Абаринова, затем – патентоведом 
под руководством О. И. Палия,               
В. М. Кенько. На должность помощника 
ректора меня принимал Альберт Семе-
нович Шагинян. 

- Вы работали с А. С. Шагиняном, 
С. Б. Сарело, работаете с С. И. Тимо-
шиным. Как удается ладить с таки-
ми разными ректорами? 

- В советах психологов я как-то про-
читала фразу «на службу мы приходим 
не дружить, а работать». Это очень пра-
вильно. Нужно качественно выполнять 
свои обязанности, и я стараюсь это де-
лать. Однако не менее важно, чтобы 
существовали не только сугубо служеб-
ные, а и добрые человеческие отноше-
ния между людьми, которым нужно об-
щаться не менее 8 часов ежедневно. 
Мне с этим очень повезло, я ценю по-
мощь, поддержку и участие моих руково-
дителей и искренне им благодарна. 

- Ваше первое задание в роли 
помощника ректора? 

- Оно не было первым, но запомни-
лось, потому что я его провалила. Аль-
берт Семенович был талантливейшим 
оратором. По моим ощущениям тех лет, 
после его выступления хотелось бросить 
все свои дела и свершать все, к чему он 
призывал. И вот он поручил мне подго-
товить текст какого-то выступления. 
Материалы я собрала, но текст никак не 
могла составить, потому что не могла 
подобрать слова для выступления    
ШАГИНЯНА. 

- Над чем Вы в последнее время 
хохотали от души? 

- С мамой в последний год ее жизни 
мы, бывало, хохотали как подружки-
первоклашки просто оттого, что на душе 
легко и радостно.  

- Если у Вас плохое настроение, 
что делаете? 

- Если предоставляется возмож-
ность, стараюсь пересидеть его в одино-
честве, никого не напрягая. 

- Самый ценный совет, который 
Вы получили в жизни? 

- Совет могу выслушать. Однако 
советы советами, а решение, в конечном 
итоге, нужно принимать только само-
стоятельно. Это трудно. Гораздо проще 
выслушать ценный совет и последовать 
ему, а когда окажется, что он (совет) 
был неудачным, – обвинить советчика, 
обидеться на него.  Я предпочитаю не 
обижаться и не обвинять. 

- Всегда ли Вы говорите то, что 
думаете? 

- Конечно, нет. Стараюсь думать, что 
говорю. 

- Вы сова или жаворонок? 
Жаворонок. Так приятно проснуться 

рано утром и увидеть, как встает солнце, 
пусть даже не из-за горизонта, а из-за 
дома напротив. 

- Какие книги, по Вашему мнению, 
нужно прочитать всем? 

- Каждый сам выбирает, что ему 
нужно в данный момент. Если человек 
не готов принять какую-то информацию, 
то самая мудрая книга не будет ему 
полезна. 

- Интеллигентный человек  в 
Вашем понимании? 

- Это – умный, образованный, ис-
кренний человек, наделенный чувством 
меры, тактом, хорошо, если еще и чувст-
вом юмора.  

- Как Вы проводите свободное 
время? 

- По-разному. Читаю, гуляю, слушаю 
музыку, занимаюсь домашними делами. 
Главное, все это делать с удовольстви-
ем. 

- Ваш рецепт здорового образа 
жизни? Что нужно делать, чтобы  
выглядеть на 100 %? 

- Из всех здоровых рецептов пока 
пользуюсь только одним – стараюсь 
спать не менее 8 часов. Как только 
справлюсь с соблазнами и ленью, начну: 
правильно питаться, ходить в бассейн, 
тренироваться и буду выглядеть на все 
100 %.  

- Согласны ли Вы с изречением: 
«Все, что ни делается – к лучшему»? 

- Я в этом убеждена. Иногда сразу, а 
чаще спустя какое-то время понимаешь, 
что даже самое горькое событие было 
тебе дано, чтобы что-то понять, осоз-
нать, принять какое-то решение, нако-
нец, начать действовать… А коли так, 
значит это было самое правильное для 
меня, а значит – лучшее.  

- Девиз в жизни. 
- Жизнь – это урок. Все, что происхо-

дит в ней, мне необходимо. 
- Пожелание студентам, сотруд-

никам, преподавателям. 
- Культура отношений, культура по-

ведения, культура речи – важные со-
ставляющие нашей жизни. Давайте ува-
жать себя и друг друга. 

Беседу вела  
Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ 

«Первым апреля датировано мое заявление о переводе на должность помощника 
ректора. Когда я пришла подписывать его к проректору по научной работе             
В. М. Кенько, то Виктор Михайлович поинтересовался, не первоапрельская ли это 
шутка. Этой «шутке» уже 16 лет», – говорит Ирина Николаевна НОВИКОВА, для 
которой этот «веселый» день сыграл значимую роль в жизни. Почему значимую? Да 
потому что эта работа ей нравится.  Она всегда поможет найти ответ на вопрос,  
подскажет по телефону нужную информацию, поддержит, а если нужно, успокоит и 

утешит студентов и их родителей. У нее можно поучить-
ся вежливости и пониманию. 

Ирина Николаевна 
НОВИКОВА родилась в г. Гомеле. 
После окончания СШ № 25 работала в детском 
саду и на заводе «Гомсельмаш». В 1981 г. окончила Минский 
радиотехнический институт по специальности «Вычислительные  
системы» и была распределена в научно-исследовательский сектор Гомельского  
политехнического института. 

 

РУБРИКА ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА 

 

Я люблю… очень многое, запах кофе и специй, си-
рень, музыку, очень черный шоколад, апрель и сен-
тябрь, комфорт, красивые туфли, гулять по лесу… 

Больше всего я боюсь… в этом я даже себе еще не 
призналась, неизвестности или того, что за ней. Лучше всего у меня получается… то, что делаю с 
хорошим настроением. Чаще всего мне делают комплименты по поводу… 
комплименты не запоминаю, что бы ни говорили мне 
обо мне,  я-то себя знаю лучше. Я хотела бы побывать…  в Англии, Португалии, 
Норвегии, посетить Краков и Вену, пожить немного в 
Италии и Германии… 

«...1 апреля  датировано  
мое заявление о переводе на должность 
помощника ректора»... 
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2 апреля состоялась встреча с 
православным священником протоиере-
ем Вадимом Качаном. Посещение вуза 
священником никого не удивляет. В 
постперестроечный период позиции 
православной церкви и государства 
сблизились, о чем свидетельствует 
Программа сотрудничества Министер-
ства образования РБ и Белорусской 
Православной Церкви. Это вовсе не 
означает клерикализацию системы 
образования, она по-прежнему носит 
светский характер. Но у человека все-
гда были, есть и будут духовные за-
просы, а христианству есть что ска-
зать человеку о человеке. 

Свинья не в состоянии физически 
поднять голову к небу, она так устрое-
на. Человек от свиньи отличается тем, 
что не только может поднять голову к 
небу, но и тем, что может от этого 
отказаться. Мы так печемся о своих 
«желудях», что просто забываем о 
небе, и в состоянии сытости на нас 
нет-нет, а навалится вдруг такая тос-
ка, что выть хочется… Это наша го-
лодная душа. Духовная беседа со 
священником как раз преследовала ту 
цель, чтобы напомнить старую истину:  
ни хлебом единым жив человек. 

Приглашение о. Вадима Качана не 
случайно. В свое время он окончил 
наш вуз, выпускник ФАЭМ. Прийти в 
родные пенаты согласился не разду-
мывая, только оговорился: «Не хоте-
лось бы официоза». При организации 
встречи оказались перед дилеммой: 
ограничиться одной группой студентов 
или пригласить большую аудиторию. 
Решили студентов не обделять, и 
встреча состоялась на потоке первого 
курса МСФ. Интерес к этой встрече 
проявили преподаватели, и в гости 
пришли еще группы с ФАИСа. Ком-
пактная поточная аудитория была 
забита битком и тот факт, что не было 
проблем с дисциплиной,  говорит  сам 
за себя. 

Хотя некоторые студенты загото-
вили вопросы к священнику в виде 
записок, о. Вадим начал свой разговор 
с вопроса, ответ на который волнует 

всех, и однозначного ответа на кото-
рый, кажется, нет: «Что составляет 
счастье человека?». Кто-то назвал 
здоровье, кто-то самореализацию,  
кто-то вспомнил о семейном счастье, 
но по сути все свелось к любви, в ее 
самом высоком смысле. Затаскан-
ность этого понятия, опошление ее 
смысла, – проблема не только нашего 
времени. Всякий раз, когда человек 
сталкивается со злом, он имеет дело 
с отсутствием Любви. Всякий раз, 
когда мы встречаемся с чудом, это 
чудо Жизни и Любви. Святитель Нико-
лай Сербский точно заметил: «Никто 
не говорит о чуде, когда трава сохнет, 
а все говорят о чуде, когда трава рас-
тет». Приметой нашего времени  яв-
ляется то, что наш современник  в 
пробившейся траве сквозь асфальт 
уже чуда не видит. 

О. Вадим не агитировал, не посы-
лал анафем. В течение всей беседы 
он призывал только к одному:  «Ду-
майте!». Пожалуй, вдумчивого отно-
шения к себе, ближнему, жизни и 
смерти нам так не хватает сегодня! 
Экклезиаст сетовал на суету сует и, 
слушая о. Вадима, подумалось: «За 
тысячелетия мало что изменилось в 
сущности  человека, ему по-прежнему 
как воздух необходим душевный мир 
и возможность открыть окно в мир 
духовный, только окно это завалено 
всевозможным житейским хламом, 
амбициями, самолюбием, монумен-
тальным и громоздким «Я». Вспомни-
лось, как пел Андрей Макаревич: 

Давайте делать паузы в словах, 
Произнося и умолкая снова, 
Чтоб лучше отдавалось в головах 
Значенье вышесказанного слова… 
Давайте делать просто тишину, -  
Мы слишком любим собственные 

речи, 
И из-за них не слышно никому 
Своих друзей на самой близкой 

встрече. 
Давайте делать просто ТИШИНУ… 

И. А. ГРИЩЕНКО, 
ст. преподаватель кафедры 

«Политология и история» 

Встреча студентов 
с отцом Вадимом, 
выпускником ФАЭМ 

ПАМЯТИ 
ИРИНЫ ПАСКЕВИЧ... 

14 апреля в День памяти Ирины 
Паскевич к. ю. н., доцент кафедры 
«Хозяйственное право» Кучвальская 
Ирина Викторовна организовала для 
студентов гр. АУ-21 мероприятие с воз-
ложением цветов к усыпальнице князей 
Паскевичей, которая находится у Собо-
ра святых Петра и Павла. 

В этот день в 1925 г. княгиня Ирина 
Паскевич, урожденная Воронцова-
Дашкова, в возрасте 90 лет умерла в 
маленькой гомельской квартирке. 

Так случилось, что главные положи-
тельные события в Гомеле с середины 
XIX – начала XX веков связаны с ее 
жизнью, с ее любовью к городу и его 
жителям. Благотворительная деятель-
ность семьи Паскевичей в Гомеле не 
имела равных по значимости на всей 
территории Беларуси того времени. 
Учреждение приюта для малолетних 
девочек – 1874 г., общество пособия 
бедным – 1897 г., строительство гомель-
ской мужской гимназии – 1898 г., уезд-
ная больница на 40 коек – 1903 г., ноч-
лежный приют и чайная, четыре частных 
народных училища, глазная клиника – 
1905 г., гинекологическая больница и 
родильный дом – 1912–1913 гг., органи-
зация военных госпиталей на террито-
рии Новой Белицы во время Первой 
мировой войны – далеко не полный спи-
сок добрых дел княгини Ирины Паске-
вич.  

Память об этой удивительно доброй 
женщине живет в сердцах гомельчан и 
сегодня. 

Вячеслав СУХОДОЛЬСКИЙ, 
источник: газета  

«Гомельские ведомости» 
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О веселых и находчивых

 

Интересно, как бы мы жили без 
юмора?! Люди ходили бы всегда 
серьезные, строгие и угрюмые, 
редко улыбались, никогда бы не 
шутили. Но нам повезло, природа 
наделила нас способностью улы-
баться, радоваться, смеяться, 
испытывать при этом неповтори-
мые ощущения, приятные эмоции. 
И мы придумали шутки, юмор, КВН. 
Я знаю много людей, которые рав-
нодушны к футболу, но тех, кто 
не любит КВН, среди моих знако-
мых точно нет. Думаю, среди тво-
их друзей, мой читатель, также 
таких минимум. 

 
…И погас последний луч солнца, 

и тьма заполнила поле боя. И со-
шлись на смертельную битву пять 
воинов смелых, богатырей храбрых. 
И каждый был за себя, и сражался 
за доблестное имя и честь… 

 
 Итак, представьте. Год 2008. 

Политех, ФАИС, МТФ, ГЭФ, ЭФ, 
МСФ и, конечно же, Игорь Бобров 
(ну куда же без него). Мы начинаем 
КВН. 

 Во-первых, хочу сказать об 
уровне. Смело утверждаю – растет. 
Конечно, можно долго спорить о 
том, что были номера и «получше», 
выступления задорнее и горячее в 

далеком и не далеком прошлом, но, 
согласитесь, это благодаря конкрет-
ным людям. Конечно, наш КВН, не 
такой «кавээнистый», не такой 
«масляковистый», но, поверь, луч-
ше посмотреть на «политеховский» 
КВН, находясь в зале, чем на 
«масляковский» КВН дома по теле-
визору. Волна позитива накрывает с 
головой. Ты утопаешь в море юмора 
и хорошего настроения. Ребята 
«живые»: танцуют, поют, шутят, 
излучают позитив. Они настолько 
близко от тебя, что можно ощутить 
радость и тепло, исходящее от них, 
и даже при желании потрогать их. 
Шучу. 

 Тема КВНа в этот  раз звучала 
так: «от сессии до сессии». Нача-
лось все с традиционной визитки, 
которая называлась «курс молодого 
бойца». Буду максимально объек-
тивным, так как в основном мне по-
нравились номера, которые понра-
вились всем. Зал либо «ложился» 
со смеху, либо вставал с места от 
интриги и возбуждения. 

МСФ .  Запомнилась  шутка 
«Бистро» и реклама газированной 
воды «Bonaqua». Кто не слышал, 
уверяю, прислушайтесь, действи-
тельно именно это и слышно наше-
му национальному славянскому 
менталитету. 

ЭФ. Первой «зажгла» шутка про 
бандита. Вкратце. Злодей с холод-
ным оружием в руках пытается ог-
рабить прохожего. Внезапно сзади 
появляется другой бандит и грабит 
первого, выхватывая нож и убегая. 
Честно, мне было смешно. Еще про-
звучало много шуток, из которых 
запомнилась «о магазине с дикими 
ценами». Очень актуально, сам не-
однократно сталкивался. Ну не хо-
тят продавцы выпускать тебя из 
магазина, пока ты у них что-нибудь 
не купишь. ЭФ молодцы! 

ФАИС. Не в обиду другим, но 
смотрелись «клево» и мне понрави-
лись больше всех. В некоторых мо-
ментах на уровень выше, на шаг 
впереди остальных команд. Самое-
самое с разминки, опять же под-
черкну, на мой взгляд, это номер  
«О том, как разные факультеты го-
товились к КВН», миниатюра 
«хитрый Ленин». 

ГЭФ. Бесподобно. Блондинки 
«рулят». Любимое дело – шутить 
над личными проблемами, отноше-
ниями и даже преподавателями. О 
чем говорят миниатюры «первый 
поцелуй» и «пейнтбол в лесу».  

МТФ. Запомнились три шутки: 
«Про Александра Солодуху», 
«Зашел в гости к девушке», «Про 
хирургов». 
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х нашего университета... 
«озвучку» по мотивам нашумевшего  
телесериала «Наша Russia», пере-
делав его на университетский лад. 

Незаметно подобрались к до-
машнему заданию. ГЭФ выступал 
первым. Он как всегда покорил сво-
ей оригинальностью, артистично-
стью и  привлекательностью. В ос-
нову выступления легло популярное 
среди молодежи движение «Эмо». 
Пародия на песню Павла Воли из 
кинокартины  «Самый  лучший 
фильм»  также не оставила равно-
душным зрителя. К концу вечера 
разыгрался МТФ. «Взорвал» зал 
номер  «фитнес-клуб на Сельмаше» 
и песенка «Недетский рэп». Ребята 
из МСФ очень старались под стиль 
«дикий West». ЭФ придумал пере-
одеть участников в детсадовских 
детишек. Здесь ребята проявили 
художественный талант в раскры-
тии образа и выступили на уровне. 
ФАИС раскрыл тему на    100 %. Все 
было просто «супер», ребята мо-
лодцы.  

И вот они – долгожданные итоги  
игры: 

 

1 место – ГЭФ & ФАИС 
 
2 место – ЭФ 
 
3 место – МТФ 
 
4 место – МСФ 
 
Призы получили:  
- за лучшее отражение жиз-

ни университета – ФАИС, 
- за лучшую разминку – ГЭФ, 
- за лучший музыкальный 

номер – ФАИС. 
  
В заключение хочу сказать. Лю-

бите КВН! Играйте в КВН! И больше 
шутите! 

 
Юрий ЧУЕШКОВ, 
студент гр. С-41 

 

Поздравляем!!! 

Следом шла разминка. Конкурс 
поистине «кавээновский». Благода-
ря ему, во-первых, команда показы-
вает свой истинный уровень, во-
вторых, раскрываются таланты.  
Отмечу следующие ответы:  

- Как вы оцениваете демогра-
фическую ситуацию в стране и 
ваше участие в ней? 

ЭФ: - А что же это третий корпус 
так далеко перенесли! 

 - А какие кошачьи песни знае-
те вы? 

ФАИС: - Что-то много чебуреков 
появилось, видно где-то кошка око-
тилась... 

- Если ночью кто-то храпит 
в холодильнике, не волнуйтесь. 
Это спят живые йогурты. А 
какие казусы происходят у вас? 
(специальный вопрос от пред-
ставителя брянской команды 
КВН): 

МТФ: - А у меня ночью кто-то в 
детской храпел. Я думал ребенок, а 
оказалось, дышащие подгузники 
HUGGIES. 

В конкурсе «Озвучка» зрителям 
были представлены заранее смон-
тированные и озвученные ребятами 
видеоролики. В основном команды 
использовали старые советские и 
современные зарубежные фильмы. 
Отличился ГЭФ, который придумал 
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Кафедре «МАРКЕТИНГ» 8 лет... 

       10 апреля 
кафедре «Мар-
кетинг» испол-
нилось 8 лет. К 
ней на именины 
на праздничный 
концерт пожа-
ловали препо-
даватели, со-
трудники, сту-
денты, выпуск-
ники, студенты 
МЧС.  
        Ведущими 
торжественного 
вечера были 
Матусевич Иван 
и Алексиевич 
Вера, которые 
предоставили 
право откры-
вать концерт 
первокурсни -

кам, группе МГ-11. С поздравлениями 
выступила заведующая кафедры нашего 
вуза Лизакова Роза Алексеевна. Она 
пожелала всем творческих успехов и 
любви.  

Группа МГ-12 подготовила веселый 
видеоролик о том, чем занимаются сту-
денты, пока едут в общественном транс-
порте на учебу или возвращаются с нее. 
Победительница ежегодного конкурса 
«Принцесса ГГТУ» в номинации «Самая 
артистичная» Коса Ольга – обладатель-
ница красивого и мелодичного голоса – 
восхитила всех песней «Ну, кто тебе 
сказал».  

Нашу кафедру поздравила декан 
гуманитарно-экономического факультета 
Громыко Раиса Ивановна и вручила 
грамоты студенткам гр. МГ-52 Гончаро-
вой Марине, Копа Виктории, Свистуно-
вой Людмиле за активное участие в про-
ведении экскурсии для участников            

V Международной научно-практической 
конференции «Стратегия и тактика про-
изводственно-хозяйственных систем». 
Девушки из группы МГ-32 спели о том, 
чему учат в вузе. И кульминационная 
часть концерта – аукцион, где были ус-
пешно разыграны: 1-й лот – блокнот с 
пожеланиями от преподавателей, 2-й 
лот – ручка со шпаргалкой (формулы 
писали сами преподаватели), а 3-й лот, 
самый лакомый кусочек, –  «автомат» по 
экзамену «Стратегический маркетинг». 

 Группа МГ-21 предоставила о себе 
веселый юмористический ролик. Очень 
интересным, ярким и экстравагантным 
было выступление Алексиевич Веры   
(гр. МГ-42) с песней «Ты дарила мне 
розы», сопровождающееся зажигатель-
ным  танцем девушек из колледжа ис-
кусств им. Н. Ф. Соколовского. Русской 
«Кадрилью» поздравили кафедру де-
вушки из гр. МГ-22. Гапеев Алексей, 
культорг ГЭФ, спел песню «Лететь». И 
напоследок, чтобы развеселить всех и 
поддержать хорошее настроение, высту-
пила команда КВН «Клуб будущих жен» 
в составе 3-х обаятельных девушек. На 
этой оптимистичной ноте концерт подо-
шел к концу. Да, талантов на кафедре 
«Маркетинг» достаточно и, конечно же, 
мы гордимся ими, а также успехами и 
достижениями наших выпускников. И 
все, кто присутствовал на празднике, 
хорошо провели время  в теплой и дру-
жеской атмосфере. Было сказано много 
приятных пожеланий и слов благодарно-
сти в адрес сотрудников кафедры. Выпу-
скники преподнесли подарки своим лю-
бимым преподавателям.  

После  праздничного концерта была 
организована дискотека. 

 
Татьяна СЫЧ, 

 студентка гр. МГ-21 

Фестиваль 
«АРТ-Вакации» 
17 апреля  в актовом зале ГГУ       

им. Ф. Скорины прошел очередной фес-
тиваль талантливого студенчества 
«АРТ-Вакации». Свободных мест практи-
чески не было. Студентам нашего уни-
верситета предоставили почетные пер-
вые ряды.  

Начало было впечатляющим – вы-
ступление главного героя вечера Фран-
циска Скорины. Длилось оно всего-то 
минут пять и стало отличным вступлени-
ем к основной части праздника. Сразу 
же прошло награждение лучших испол-
нителей,  среди которых были народный 
ансамбль народной песни «Славяне», 
вокальный ансамбль «Стиль» и народ-
ный ВИА «Бан Жвiрба». 

После награждений начались пока-
зательные выступления. Девушки из 
нашего ансамбля «Стиль» спели люби-
мую всеми студентами песню, а 
«Славяне» и «Бан Жвiрба» просто взо-
рвали зал своим исполнением и отлич-
ным настроением.  

Наши болельщики поддерживали 
«своих» примерно на равных с болель-
щиками из ГГУ, которых было ползала. 

Фестиваль прошел на все сто. Всех 
участников фестиваля зрители поддер-
живали бурными аплодисментами. 

 
Денис КАЗЕЙ, студент гр. МР-11, 

Юлия СТАРЧЕНКО,  
студентка гр. ЭАПК-21 

СТАНЬ ИЗВЕСТНЫМ  
ДЛЯ КНИГИ  

РЕКОРДОВ ГИННЕСА! 
 

Только сейчас и только для  
студентов нашего университета  
предоставляется замечательная  
возможность показать всем свой  
талант, о котором, может быть,  
тебе  самому еще не известно! 

 
 Предлагаем  

некоторые номинации: 
 

«Самый быстрый говорун», 
«Самая длинная цепь из людей», 

«Самый массовый танец», 
«Самый высокий студент(-ка)», 

«Бег на каблуках», 
«Самые длинные волосы»  
(среди парней и девушек), 

«Рекордное число приседаний  
и отжиманий» и др. 

 
Если вы хотите стать самым-самым,  
то смело приносите свои заявки  

в каб. 1-420а,  
либо опускайте их в ящик,  

который находится на 1-м этаже 
 главного корпуса. 

Желаем всем удачи! 
 

Лучшие результаты  
будут публиковаться  

в специальной  
 КНИГЕ РЕКОРДОВ ПОЛИТЕХА!  

Любите природу! 
Ранним субботним утром группа 

активистов ПО «БРСМ» очищала город 
от мусора. Даже пасмурная погода не 
смогла остановить кипучую энергию и 
энтузиазм ребят. Все хотели привести в 
порядок уголок возле университета, 
расположенный за скульптурной компо-
зицией «Паруса надежды».  Вооружив-
шись мешками и граблями, ребята убра-
ли весь мусор на своем пути. И какая 
радость наполнила всех, когда мы уви-
дели порядок и чистоту. Благодаря спло-
ченности и дружеской атмосфере работа 
шла весело и быстро. А студентам на-
шего университета хочется пожелать – 
Любите природу и берегите ее, ведь от 
этого зависит наше будущее и будущее 
наших детей! 

 
Анастасия ЗЮЗЬКОВА, 

МЕРОПРИЯТИЯ  В ВУЗЕ 

 

 

Кафедральные 
газеты,  

подготовленные 
студентами 
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Даешь отливки без брака! 

Вот и прошел праздничный вечер 
посвящения в литейщики. Теперь и пер-
вокурсники вступили в ряды настоящих 
литейщиков! С чем их и поздравляем! 

А теперь, собственно, о самом меро-
приятии… По традиции в зале собра-
лись первокурсники, старшекурсники, 
выпускники, преподаватели кафедры, 
деканат и другие гости университета. 
Посвящение началось на позитивной 
волне, благодаря напутственным словам 
декана нашего факультета Русова Вла-
димира Павловича и приглашенным 
гостям: Александру Скакуну (РУП 
«Центролит»), который «зажег» зал и 
всех, кто стоял за сценой, исполняя По-
пурри знаменитых песен 60-х, шоу-
балетом «Каскад», девушки которого 
заставили всю мужскую часть зрителей 
затаить дыхание и лицезреть. Также 
всех порадовали КВНщики «Кокс+», 
видеоролики о кафедральной жизни 
Александра Сундукова (студента гр. ЛО-
31), непревзойденное исполнение рок-н-
ролла Станислава Ходькова (студента 
гр. Л-41) и многое  другое.  

Анастасия Зюзькова (студентка      
гр. Л-21) познакомила гостей с историей 
кафедры «МиТЛП». Специально к пре-
зентации материала был подготовлен 
видеофильм, в котором наши студенты-
первокурсники играли наперегонки в 
игру «Схватка». Здесь чего только не 
пришлось выполнить, чтобы первыми 
получить ключ от истории и стать побе-
дителями: путешествие по аудиториям в 
поиске загадочных букв под партами, 
поиски таинственных знаков в универси-
тете, ребятам даже пришлось найти 
весь архив нашей студенческой газеты 
«Сушка», чтобы прочитать очередную 
загадку. Но все с легкостью и большим 
интересом справились с заданием, а 
самой быстрой оказалась гр. Л-11.  

Далее долгожданная церемония 
таинства-посвящения в литейщики, по 
результатам которой победила гр. ЛО-11 
(ребята переоделись пионерами и про-
изнесли свою клятву верности кафедре 
и самой специальности в своеобразном 
стиле).  

Не переставал удивлять и несрав-
ненный заведующий кафедрой Ровин 

Леонид Ефимович. Мало того что он 
весь вечер шутил и дарил отличное 
настроение, так еще и специально к 
этому дню написал слова и музыку гим-
на о родной кафедре . 

Вечер удался! И если бы не такие 
люди, как заместитель декана – старший 
преподаватель кафедры «МиТЛП» Ру-
сая Людмила Николаевна, и огромное 
желание и наличие идей старшекурсни-
ков (отдельная благодарность моему 
ведущему Виталию Мальцеву, студенту 
гр. Л-51), мы бы не стали тем целым, что 
объединяет и делает нашу жизнь еще 
более насыщенной..  

Спасибо первокурсникам за их ак-
тивное участие в концертной программе 
и проведение развлекательной части на 
танцполе. 

Елена ДУШКО,  
студентка гр. ЛО-41, 

ведущая первой части вечера 

 

Победители церемонии таинства-посвящения – гр. ЛО-11 

Посвящение  
в «ТАРУ», 

«ДАВЛЕНИЕ» и «СХМ» 

«Раз, два, три… Ребята, не ссорь-
тесь!..». Нет, это не кадры из фильма. 
Так начиналось посвящение первокурс-
ников  специальностей  «ТАРА», 
«ДАВЛЕНИЕ» и «СХМ», которое состоя-
лось 18 апреля в актовом зале 3-го кор-
пуса нашего университета.  

В зале царила обстановка «Дикого 
запада». Два ковбоя и прекрасная леди 
поведали легенду о потерянной клятве, 
текст которой разбит на пять частей в 
«мире мифов», которые предстояло 
найти ребятам.  

В начале испытаний их встретил 
«студенческий дух», который рассказал 
про тот самый мир мифов.  

Далее первокурсникам встретились 
Прометей, требовавший достать из гнез-
да кусочек силы, птица Феникс с забав-
ными загадками, Минотавр, боявшийся 
«комнаты страха» и царство Аида. Ребя-
та показали свою смекалку, ловкость, 
хитрость, смелость, взаимовыручку и 
справились с заданием. За это получили         
4 части клятвы. 

В то время как первокурсники прохо-
дили испытания, гости, преподаватели и 
выпускники смотрели концертную про-
грамму, состоявшую из лучших номеров 
конкурса «А ну-ка, первокурсник!» . 

И вот посвящение подошло к концу.  
На сцену поднялся декан МТФ Русов 
Владимир Павлович и отдал первокурс-
никам то, что они так долго искали – 
последнюю пятую часть клятвы! 

 
Анастасия ЗЮЗЬКОВА, 

студентка гр. Л-21 

 

ФОТО МЕСЯЦА 

 

Коман
да кул

ьторго
в в иг

ре «Чт
о? Где? Когда

?» 

Теперь в каждом номере газе-
ты будут публиковаться лучшие 
фотографии месяца! 

Возможно, скоро здесь будешь 
и ты!  
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НАЧНИ ОБУЧЕНИЕ В АКАДЕМИИ УПРАВЛЕНИЯ  
ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ У НАС В ВУЗЕ 

Как сказал Д. И. Писарев: «Знания и только знания делают че-
ловека свободным и великим».  

 Данная система открытого образования позволяет выпускни-
кам вуза получить все необходимые знания в области их дальней-
шего профессионального роста. Уже с первого курса студентам 
предлагается такая объемная насыщенная программа обучения, 
после которой стыдно не стать высококвалифицированным на-
чальником или руководителем.  

ГЛАЗУНОВ Владимир Иванович – координатор дистанционного 
обучения – строго отслеживает обучение каждого своего студен-
та. Он пригласил лучший профессорско-преподавательский со-
став, специалистов, на лекциях у которых есть чему поучиться 
не только в профессиональном плане, но и жизни в целом.  

Обо всем этом  более подробнее... 

 
 
 

Гомельский государственный 
технический университет 

 имени П. О. Сухого  
совместно с  

Академией управления  
при Президенте  

Республики Беларусь 
приглашает абитуриентов для получения 
высшего образования по специальности: 

«ГОСУДАРСТВЕННОЕ  
УПРАВЛЕНИЕ И ЭКОНОМИКА»   

  (квалификация – экономист-менеджер) 
 
Форма обучения: заочная в системе 
открытого образования Академии управ-
ления при Президенте Республики Бела-
русь. 
Срок обучения:  
- на базе среднего образования – 5 лет, 
- на базе высшего образования – 4 года 
(могут быть зачислены на второй курс в слу-
чае незначительного несоответствия содер-
жания дисциплин по ранее полученной специ-
альности требованиям подготовки специали-
ста по второй специальности). 

ЧТО? 

 
 
 

Первый и второй курс студенты 
обучаются на базе ГГТУ им. П. О. Сухого, 
далее переводятся в Академию для за-
вершения учебы. По окончании обучения 
выдаются дипломы государственного 
образца Академии управления при Прези-
денте Республики Беларусь. 

Обучение осуществляется на платной 
основе.  

ГДЕ? 

 
 
 

Прием документов: с 12 по 23 июля 
2008 г. (при наличии предварительного 
психологического собеседования). 

Вступительные испытания: центра-
лизованное тестирование по белорусско-
му (русскому) языку, математике и ино-
странному языку. 
Справки по телефону: (0232) 47-52-74. 

КОГДА? 

 
 
 

Система открытого образования  
     Основывается на использовании дистанционных компьютерных технологий. Учеб-
ный год включает два семестра (сентябрь–январь и февраль–июнь). Студент обучается 
на своем компьютере, подключенном к сети Академии. Каждый студент обеспечивается 
комплектом учебно-методических материалов, включающий конспекты лекций по каж-
дой дисциплине, методические материалы, электронные версии учебных материалов 
(аудиолекции, электронные библиотеки и т. п.). Уровень освоения дисциплин каждым 
студентом еженедельно контролируется методистами Академии по сданным текущим 
тестам. Постоянно проводятся очные консультации студентов. Итоговые тесты, экзаме-
ны и зачеты по изучаемым дисциплинам сдаются студентами в зимнюю и весеннюю 
сессии. 

 
Преимущества системы открытого образования: 
♦ уровень приобретаемых знаний студентами аналогичен очной форме обучения, 
♦ учебный план и продолжительность учебы соответствуют очной форме обуче-

ния, 
♦ учебу можно совмещать с трудовой деятельностью, 
♦ студенты, не служившие в Вооруженных силах РБ, получают отсрочку на период 

обучения. 
 

Выпускники могут работать на всех экономических и управленческих должностях 
в сфере материального и нематериального производства всех форм собственности и 
хозяйствования.  

Могут занимать должности: руководителя предприятия (фирмы), заместителя 
руководителя, начальника структурного подразделения и др.  

Занятия проводят высококвалифицированные преподаватели. 

А КОНКРЕТНЕЕ? 

В следующ
их выпусках

 

универ
ситетск

ой  газеты 

«Сушка» вы познако
митесь  с  

факульт
етом довузов

ской 

подготов
ки и факульт

етом 

повышен
ия квалифи

кации. 
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ВНИМАНИЕ! Разгадана тайна  
«главного призрака подземелья» второго корпуса... 

- Денис, как ты думаешь, по-
чему сдали именно тебя? 

- (Смущаясь) Видимо, в связи с 
моим увлечением музыкой. 

- Как ты думаешь, в нашем 
университете ты популярная 
личность? 

- Меня знают только в моем кру-
гу друзей и знакомых, в пределах 
факультета. 

- Как давно ты занимаешься 
музыкой? 

- Довольно давно. Сначала учил-
ся 7 лет в  музыкальной школе по 
классу баяна. С 9-го класса сам 
начал осваивать гитару. В 10-м  
классе с друзьями образовали груп-
пу (просуществовала 2 года до мое-
го поступления в университет). И 
уже непосредственно в университе-
те я стал инициатором создания 
рок-группы. 

- Почему ты выбрал для себя 
именно это занятие? 

- Для меня более интересны 
творческие занятия – музыка иде-
ально подходит в этом плане. 

- Сочиняешь ли ты сам сти-
хи, музыку? Легко ли тебе это 
дается? 

- Да, пишу, но специально нико-
гда – для этого необходим какой-то 
всплеск эмоций. Обычно совершен-
но спонтанно – просто идешь по 
улице, смотришь в окно, увидел что-
то необычное и написал. 

- Где выступала ваша универ-
ситетская группа? И в каком 
стиле играете? 

- Наша группа еще молодая – 
мы пока развиваемся, поэтому ос-
новными слушателями являются 

-  Твоя девушка – какой она 
должна быть? 

- В моем представлении, она 
должна обладать рядом качеств: 
добротой, нежностью, красотой. А 
относительно внешности могу ска-
зать, что мне безумно нравятся 
длинные ухоженные волосы.  

- Какую ты сейчас ставишь 
для себя цель, т. е. чего хотел 
бы добиться в ближайшем буду-
щем? 

- Собираемся выступать в отбо-
рочном  туре  «Mass Medium 
Fest’08». Думаем начать запись 
наших песен.  

- Денис, раньше у тебя у са-
мого были длинные волосы, но 
что подтолкнуло тебя на такой 
поступок, как постричь их? Был 
ли он обдуманный? 

- Мысль об этом держалась у 
меня в голове около двух месяцев. 
А потом в какой-то день просто по-
шел и постригся, особо об этом не 
задумываясь. 

 

Спасибо Денису за беседу. По-
желаем ему дальнейших творческих 
успехов и реализации задуманных 
планов. 

Юлия СТАРЧЕНКО, 
студентка гр. ЭАПК-21 

 

студенты политеха. Несколько раз 
выступали в ГЦК, во дворце культу-
ры «Фестивальный». В прошлом 
году участвовали в отборочном туре 
«Mass Medium Fest». Раньше игра-
ли гранж, сейчас – рок. 

- Какую музыку предпочита-
ешь слушать сам?  

- В основном рок. От легкого до 
тяжелого. Среди русского рока 
«Сплин», «ДДТ», «Агата Кристи» и 
другие.  

- Остается ли время на уче-
бу? 

- Стараюсь везде успевать. Я 
уже привык совмещать учебу с за-
нятием музыкой.  

- Как предпочитаешь прово-
дить свободное время? 

- Как только у меня выдается 
свободная минутка, то я сразу же 
стараюсь подключиться к космосу и 
ухожу в «астрал», путешествуя при 
этом по колесу сансары (смеется). 
Стараюсь проводить в кругу друзей. 

- Пользуешься ли ты успехом 
у девушек? 

- Объективно со своей стороны я 
не могу ответить на этот вопрос, а 
знакомых девушек – достаточно. 

- Важна ли для тебя романти-
ка? 

- Да, без нее никак. Возможно,    
я – романтик. Предпочитаю общать-
ся с девушкой в тихой обстановке. 
Считаю, что в отношениях должно 
быть какое-то разнообразие, глав-
ное, чтобы не было скучно. Когда  
встречаюсь с девушкой, стараюсь 
быть оригинальным и радовать ее 
какими-нибудь приятными сюрпри-
зами. 

Проходя после занятий по первому этажу 2-го 
корпуса, можно услышать звуки, которые явно 
напоминают тяжелую музыку. Вы когда-нибудь 
задавались вопросом: что бы это могло быть?  

Проведя небольшое расследование в поиске 
ответа на вопрос, я узнала, что «знаменитом» 
подвале студентов энергетического факульте-
та проходят очередные репетиции нашей универ-
ситетской рок-группы.  

Вы еще не поняли, о чем я говорю? Вспомните 
конкурс «А ну-ка, первокурсник!»… Кто же развле-
кал присутствующих в зале зрителей исполнени-
ем живого рока? Нет, это не гастроли одной из 
групп, решившей посетить наше учебное заведе-
ние. Это наши собственные исполнители. 

А вот с его солистом я и решила вас познако-
мить.  

Итак, знакомьтесь, Денис КАВЕРИН, студент 
гр. ЭПП-31. 

СДАЙ СВОЕГО ОДНОГРУППНИКА! 

 
Ты знаешь что-то интересное  

о своем одногруппнике? 
Поделись со всеми!  

Приходи в редакцию нашей газеты  
и просто «сдай» его! 

 

Денис вместе со своей группой во время репетиции(третий слева) 



 

 

14 № 4 (42) АПРЕЛЬ 2008 

 

«...ДЛЯ МЕНЯ ВАЖЕН СПОРТ!» 
 
В свои молодые годы он уже многое успел: стал препода-

вателем физического воспитания, тренером спортивной 
секции по гандболу, заместителем декана машинострои-
тельного факультета по спортивно-массовой работе, а 
для некоторых спортсменов и вторым отцом. 

Итак, представляем вам Василия Андреевича Илько...  
 

- Василий Андреевич, расска-
жите, как Вы пришли в мир спор-
та? 

- Началось все с Гомельского 
гоcударственного университета 
имени Ф. Скорины. В 1995 г. я за-
кончил факультет физической куль-
туры. Уже с первого курса работал 
тренером по гандболу в СДЮШОР 
№ 10 – первый шаг в мир спортив-
ного преподавания. Кроме этого я 
также совмещал с учебой и работой 
тренировки по гандболу, но уже про-
фессиональные. Вы спросите, поче-
му именно гандбол? Меня просто 
вовремя заметили: я готовился к  
школьным соревнованиям по бас-
кетболу, один тренер заметил мои 
игровые способности, и я начал 
заниматься, но уже гандболом. 

- Как поднимались по карьер-
ной лестнице? 

- С 2001 г. являюсь преподавате-
лем ГГТУ им. П. О. Сухого, веду 
секцию по гандболу, в 2006 г. стал 
заместителем декана по спортивно-
массовой работе машиностроитель-
ного факультета. 

- Кем мечтали стать в дет-
стве? 

- Знаете, мечты сбываются. Меч-
та всей жизни – стать спортсменом, 
но не гандболистом (кем я все-таки 
стал), а футболистом. 

- Какими качествами, на Ваш 
взгляд, должен обладать препо-
даватель, а какими студент? 

- Преподаватель должен быть 
справедливым, ответственным и 
гуманным. У студента также должны 
быть эти качества, кроме этого он 
должен уметь отвечать за свои дей-

посещаю бассейн, отдыхаю на при-
роде, играю в футбол со студентами 
из своей секции. 

- Можно сказать, что Вы на-
шли себя в этой жизни именно в 
спорте? 

- Да, моя жизнь связана со спор-
том. Желаю каждому найти свое 
призвание. 

- Пожелание студентам. 
- Пятикурсникам – побыстрее 

защититься и получить диплом. А 
всем остальным студентам – как 
можно больше жить яркой, насы-
щенной жизнью, ловить те секунды  
о самых запоминающихся днях, 
проведенных в университете, и 
брать максимум от студенчества. И 
помните: Вы наше будущее! 

 
Спасибо Василию Андреевичу за 

беседу.  Пожелаем же ему оста-
ваться таким же справедливым, 
ответственным и гуманным и 
быть примером для подрастающе-
го поколения. 

 
Интервью брала 

Оксана ПОПЛЕВКИНА, 
студентка гр. УА-21 

 
 

ствия и быть ярким примером в об-
ществе. 

- Как Вы относитесь ко сво-
им студентам? 

- Если студент идет на контакт – 
наше общение вполне может стать 
дружеским. За многих из студентов 
переживаю как за своих детей. На-
ше молодое поколение умеет заря-
жать такой кипучей жизненной энер-
гией, что хочется работать и рабо-
тать. Студенты дают мне возмож-
ность понять, в каком обществе бу-
дут жить мои дети. 

- Расскажите о спортивных 
достижениях Вашего факульте-
та и гандбольной секции. 

- Больших успехов студенты 
МСФ достигают в индивидуальных 
видах спорта: первые места в арм-
рестлинге и гиревом спорте, вто-
рые – в командном спорте и на-
стольном теннисе. Что касается 
университетской команды по ганд-
болу, то она лидирующая в области, 
в городе мы занимаем вторую пози-
цию, также  являемся ежегодными 
участниками Республиканской уни-
версиады по гандболу, но здесь не 
хватает немножко везения. 

- Есть ли студенты, запом-
нившиеся Вам больше осталь-
ных? 

- Студенты для преподавателя 
физической культуры запоминаются 
не только своими достижениями, но 
и отношением к предмету. Мне нра-
вятся люди инициативные и прояв-
ляющие интерес к занятиям, кото-
рые не боятся попросить о помощи 
для достижения каких-либо резуль-
татов. Хочется отметить таких ярких 
активистов, как Переплавченко На-
талья (гр. ГА-51), Дмитриев Миша    
(гр. ТМ-52). Отличилось также и 
подрастающее поколение: Зенько-
вич Василий (гр. ГА-11). 

- Что скажете о своем актив-
ном отдыхе? 

- У человека, занимающегося 
спортом, мысль о поддержании се-
бя в тонусе есть всегда. Очень важ-
но подавать пример своим студен-
там, быть всегда в хорошей физиче-
ской форме. В свободное время 

О любимом…  

Хобби: отдых на природе, ры-
балка. 

Праздник: Пасха. Фильм: «Город ангелов». Писатель: Стивен Кинг, И. Тур-
генев, Ф. Достоевский. Блюдо: макароны по-флотски.   

Василий Андреевич ИЛЬКО – 
заместитель декана МСФ  

по спортивно-массовой работе Студент это: некое аморфное состояние, которое при правиль-ном подходе превращается в вы-сококачественный металл.  
Отличное настроение для  ме-ня это: душевная радость, улыб-ка на лице и соответствующее настроение окружающих. 



Поездка в  
АКВАПАРК 
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27 марта в кафе общежития № 1  
проводилась товарищеская  «Спарта-
киада» между сборными командами 
студентов, проживающих в общежитиях. 
Состав команды – 6 человек. 

В первом виде «Спартакиады» 
участникам предлагалось попри-
ветствовать команду соперников. Оцени-
вался также внешний вид, а точнее, 
спортивная форма студентов.  

Далее следовала эстафета по веде-
нию мяча. Здесь главное – не подвести 
команду, т. к. от каждого участника зави-
сел итог эстафеты. Упражнения по наи-
большему количеству прыжков через 
скакалку за минуту и спортивный блиц-
опрос для всей команды легко давались 
участникам. Но вот ритмическая гимна-
стика, заранее подготовленная мужски-
ми командами, показалась наиболее 
сложным, хотя по-своему интересным 
упражнением. 

 

Особенно интересными для всех 
участников были конкурсы «Буриме» – 
из предложенных слов надо составить 
четверостишье, и «Пантомиму». 

Последним видом программы была 
эстафета по передаче мяча руками. 
Наиболее понравившийся вид програм-
мы, т. к. участникам нужно было пока-
зать не только быстроту и ловкость, но 
еще гибкость и координацию. Передача 
мяча осуществлялась каждым участни-
ком по-разному, то через голову, то по 
разным сторонам. 

Судьи в составе пяти человек: глав-
ный судья – инструктор-методист по 
спортивно-оздоровительной и культур-
но-массовой работе Каулькина В. П., 
культорг общежития № 1 Качур Светла-
на Александровна, воспитатели общежи-
тия № 1 Надежда Павловна и Валентина 
Тимофеевна удалились для подсчета 
баллов.   

Победителями «Спартакиады» ста-
ли: Гарбор Алексей, Карпюк Валентин, 
Борсуков Алексей, Погирейчик Дмитрий, 
Тарасов Павел, Борхерт Александр. 

Спортивный праздник закончился 
вручением сладких призов от профкома 
студентов и праздничной дискотекой. 

 Звуковым оформлением данного 
мероприятия занимался культорг МСФ –  
Юрий Мовсесян.  

В. П. КАУЛЬКИНА, 
инструктор-методист  

по физкультурно-
оздоровительной 

 и спортивно-массовой работе  

Хочу поделиться своими впечатле-
ниями от посещения Жлобинского аква-
парка. 

Шикарный бассейн, отвечающий 
всем современным требованиям, со 
множеством «водопадов», подводных 
фонтанов, каналов с быстрым течени-
ем, джакузи. Кроме всего, одним из 
самых экстремальных удовольствий 
оказалась витая горка, точнее, тоннель 
с крутыми виражами. При каждом спуске 
замирало дыхание, но было здорово 
снова и снова получать очередную пор-
цию  адреналина. 

Порадовало разнообразие саун.           
В нашем распоряжении было три: ту-
рецкая, русская, финская.  

Отведенные два часа пролетели 
быстро, тем более, что можно было 
курсировать из бассейна в сауну в лю-
бое время.  

Ценно то, что эта программа оказа-
лась не только развлекательной, но и 
очень полезной для здоровья. Подвод-
ный массаж, горячий воздух саун с аро-
мотерапией дали возможность рассла-
биться и зарядиться положительной 
энергией.  

Хочу выразить благодарность проф-
союзному комитету преподавателей и 
сотрудников за организацию такой по-
ездки. Отдельное спасибо директору 
библиотеки Лобановой Валентине Ва-
сильевне.  

Н. П. ГРОМЫКО, 
и. о. зам. декана ФДП 

«СПАРТАКИАДА» в общежитии 

и расслабились. А уже через пару минут 
мною и главным судьей – директором 
шахматно-шашечного клуба Клейма- 
ном В. В. были объявлены результаты 
первенства и его победители:  

1 место – Кузнецов Ю. С., гр. ИТ-21 
(кандидат в мастера спорта по шахма-
там), 

2 место – Бусел Л. К., гр. ИТ-21       
(1-й разряд), 

3 место – Самойлович Г. А., выпуск-
ник ФАИС. 

Ура победителям и участникам! Ус-
пехов и побед в дальнейших соревнова-
ниях.   

Победители были награждены гра-
мотами от спортивного клуба. Все участ-
ники соревнований получили сладкие 
призы от профкома студентов. В общем, 
все остались довольны. 

Надеемся, что в следующих сорев-
нованиях по шахматам примут участие 
все студенты нашего вуза. Вдруг форту-
на улыбнется именно Вам! 

 
В. П. КАУЛЬКИНА, 

инструктор-методист  
по физкультурно-
оздоровительной 

 и спортивно-массовой работе  

5 апреля в общежитии № 2 проходи-
ло открытое личное первенство универ-
ситета по шахматам, в котором приняли 
участие представители шахматно-
шашечного клуба. Важно отметить, что 
уже в который раз наша команда зани-
мает 1-е место в первенстве города 
Гомеля по шахматам среди высших 
учебных заведений.  

В идеальной тишине участники сыг-
рали по семь партий. Пары игроков ме-
нялись с каждой партией. Контроль вре-
мени на партию – 10 минут каждому 
игроку. Сыграв таким образом «каждый с 
каждым», игроки несколько повеселели 

ШАХМАТНЫЙ БОЙ 
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ЛИТЕРАТУРНАЯ 
КОЛОНКА 

РЫЖИЕ СТИХИ... 
Окна горящие – рыжие пятна 
в доме соседнем. Весь стал он цветной. 
Вечер.  

Апрель занялся аккуратно 
делом, но странно: осень с весной 
 
спутаешь в это вечернее время. 
Рыжих квадратов оконных эскиз 
сквозь паутину неверья.  

Деревья 
зеленью вверх или рыжестью вниз? 
 
Желтые, красные стелются листья –  
отблески окон в постылом дворе. 
Нет, не апрель в этих окнах, 

а лисья 
рыжая челка твоя в ноябре! 
 
Чудится…  

Быстро кончается вечер. 
Льдинки плывут по воде, по весне. 
Лишь вспоминаются листья, и ветер 
теплый, и рыжее солнце в окне. 
 

А. В. ВЛАСОВ, 
методист УМО по ВР 

 
*** 

Когда солнце ослепит глаз синеву 
И сердце услышит шум теплых  

ветров, 
Ты почувствуешь снова души новизну, 
И воздух пронзится ароматом ветров. 
 
И солнце внезапно станет теплее, 
С рассветом услышишь ты 

 пение птиц, 
Эмоции станут ярче, нежнее, 
И каплю росы найдешь между ресниц. 
 
И звезды ярче немного заблещут, 
На мгновение время вернется назад, 
Ты сможешь услышать, как листья 

 трепещут 
И смело забыть про былой листопад. 
 
Станет студентам опять лень учиться, 
Вновь сократится время для сна, 
Сугроб снежных хлопьев будет  

лишь сниться, 
Просто опять наступила Весна… 
 

Елена ЛЕБЕДЬ,  
студентка гр. ЭПП-21 

Объявляется новая постоянная рубрика, в 
которой читатель сможет узнать о том, кем 
мечтали стать их любимые преподаватели. 

Если вы хотите поделиться своими идеями, 
то мы всегда ждем вас  (каб. 1-420а). 

Смирнов Владимир Васильевич, старший преподаватель  кафедры «Политология и история» 

Лапицкая Ольга Владимировна,  
доцент кафедры «Экономика  
и управление в отраслях» 

Космонавтом 

Токочаков Владимир Иванович, доцент 

кафедры «Информационн
ые технологии» 

Адвокатом  Бельский Алексей Тимофеевич, декан МСФ 

Офицером 

Моряком 

Русая Людмила Николае
вна,  

заместитель декана МТФ 

Врачом 
В детстве наши  
преподаватели  
мечтали стать... 


